

MON OPINION ET CELLE DE DESCARTES

Une des preuves de l'existence de Dieu (selon Descartes) provient du principe de la causalité. Ce principe part du fait que l'infini précède le fini. Lorsque je parle de l'infini, je parle de quelque chose qui est sans limite. Ce quelque chose peut être Dieu, car on dit que Dieu a créé tout (l'Univers, par exemple). L'Homme peut être le fini puisqu'il a ses limites. Un exemple de ses limites est qu'il ne peut pas devenir invisible. Dieu, lui, n'a pas de limites. On peut partir de l'infini pour aller au fini. Par contre, ce philosophe dit que le contraire ne se peut pas. Autrement dit, il y a autant sinon plus de réalité dans les causes que dans les effets. Descartes affirme que si l'on a une petite cause, on ne peut pas avoir un grand effet. Le fait que Dieu ait créé l'Homme qui a inventé des crayons qui servent à inscrire des lettres et des chiffres sur du papier est un exemple de cause à effet. L'écriture sur le papier ne peut pas produire un plus grand effet que le crayon et ce dernier ne peut engendrer un plus grand résultat que l'humain. Il en est de même avec Dieu et l'Homme : les humains ne peuvent créer quelque chose de supérieur à Dieu.

Je considère que cette preuve n'est pas valide parce que l'imagination est sans limite. Dieu ne peut pas créer quelque chose qui est infini (selon Descartes). Si l'imagination est illimitée, Dieu ne l'a pas créée. Pourtant, c'est l'Homme qui a cette faculté. Descartes avait dit que Dieu a créé les humains. Il y a donc une contradiction. Alors, Dieu ne peut pas exister. En effet, l'imagination déborde de représentations par l'esprit d'objets ou des faits irréels ou jamais perçus. L'être humain peut s'imaginer un monstre des égouts par exemple. Cela ne veut pas nécessairement dire que ce monstre est bien réel. La faculté de se représenter des objets ou des faits irréels peut se dire sans limite. Les gens peuvent s'imaginer que Dieu existe. L'infini va dans ce cas vers l'infini. La petite cause (l'imagination) est plus grande que l'effet (Dieu). En fait, cette faculté fait partie d'une toute petite région du cerveau, cependant elle est capable de se représenter tout y compris les choses qui ne peuvent être réels et Dieu. Cet énoncé vient de contredire celle de Descartes affirmant qu'une petite cause ne peut causer un effet supérieur. Voilà pourquoi je maintiens que la preuve de causalité qui soutient l'existence de Dieu de Descartes est invalide.